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爭取中央更多支持 推動兩地合作發展
民建聯攜31項建議提案進京

【香港商報訊】記者周偉立報
道：政府昨日宣布委任陳積志為新
任申訴專員，由2024年4月1日起
生效，為期五年。行政長官李家超
根據申訴專員條例（第397章）作
出這項委任，他稱有信心陳積志
憑藉卓越的領導才能、果斷的決
策能力和豐富的公共行政經驗，
定能帶領申訴專員公署繼續切實

履行其法定職能，確保本港公共
行政效率。

陳積志是資深的前高級官員，服
務政府近 40 年。他曾於多個決策
局和部門擔任首長級職位，包括前
公務員事務科、前保安科、大學教
育資助委員會、前工務局、前環境
運輸及工務局、發展局、前民政事
務局和民政事務總署。他曾任第五

屆特區政府民政事務局副局長，並
於 2022 年 1 月 24 日至 6 月 30 日期
間出任署理民政事務局局長。

現任申訴專員趙慧賢的任期於
2024 年 3 月 31 日屆滿。李家超表
示： 「趙女士任內領導申訴專員公
署，目標是提升本港公共行政質素
和水平。我祝願趙女士離任後生活
愉快。」

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：運輸署
表示，經粵港兩地政府商議，昨日起優化
「港車北上」申請的車輛查驗安排。
現時， 「港車北上」申請人須安排其車輛

前往位於香港的指定地點安排進行車輛查
驗。3 月 1 日起，若申請人在車輛查驗合格
後的兩年內，再次提交 「港車北上」申請，

而申請人的內地電子臨時入境機動車牌證仍
然有效、申請人及車輛維持不變，可獲豁免
進行車輛查驗。

據申請程序，申請人需在提交申請並接獲
內地部門通知後驗車，再將驗車報告上載至
內地 「港車北上管理服務系統」，獲批後才
會獲發內地電子臨時入境機動車牌證。而

「港車北上」不可續期，申請人可於電子牌
證有效期屆滿前30日內，再按以上程序提交
申請。現時內地電子臨時入境機動車牌證最
長為一年，視乎其保險保單有效期。

按照要求， 「港車北上」獲批車輛每次入
境內地後可連續停留不超過30天，每年在內
地累計停留不得超過180天。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：香港特
區政府就基本法第23條立法，遭到英美等國
干預和抹黑，中方敦促美方立即停止插手香
港事務；事件亦惹起香港各界市民憤怒，昨
日繼續有多個政黨及社團到英國駐香港總領
事館請願，指摘英政客干預香港內部事務。

堵塞維護國安漏洞乃港責任
針對美國國務院發言人聲稱，香港基本法

第23條立法將加劇香港國安法實施、削弱香
港民眾的權利和自由，還破壞 「一國兩制」
框架。外交部發言人毛寧昨日在例行記者會

上表示，中方對美方有關
聲明表示強烈不滿和堅決
反對。完成基本法第23條
立法、堵塞維護國家安全
的漏洞，是香港特區的憲
制責任，也是實現香港長
治久安和 「一國兩制」行
穩致遠的必然要求。剛剛
結束的公眾諮詢表明，香
港社會各界對23條立法有
強烈共識。毛寧表示，美
國自己出台大量維護國家
安全的法律，卻對香港基
本法第23條立法潑髒水、
貼標籤，完全是赤裸裸的

政治操弄和虛偽雙標。
另一方面，民建聯副主席周浩鼎及陳學鋒

偕多名代表，昨早到英國駐香港總領事館請
願。民建聯表示，堅決反對英國外相卡梅倫
發表的聲明，無理攻擊香港特區政府就基本
法第23條立法的工作，斥卡梅倫一方面抹黑
香港履行憲制責任，制訂維護國家安全法
例，另一方面卻無視英國本身通過極嚴苛的
國家安全法，是徹頭徹尾的雙重標準。民建
聯強調，盡早完成基本法第23條立法是香港
社會各界強大共識和意願。

昨日下午，再有大批市民到英國駐香港總
領事館請願，當中包括香港廣東社團總會、
香港廣西社團總會，以及大埔區區議員、村
代表及居民，他們舉起橫額，高叫抗議口
號。大埔區區議員胡綽謙表示，強烈抗議英
外相無理攻擊23條立法工作，干預香港內部
事務。香港廣東社團總會及香港廣西社團總
會的代表亦稱，盡早完成基本法第23條立法
是香港社會各界的共識和意願，堅決反對外
部勢力干預國家內政及香港事務。

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：民建聯一向關注地區民生議
題。四位九龍中直選區議員，包括
黃大仙西區議員潘卓斌、黃大仙東
區議員越毅強、九龍城南區議員吳
寶強和九龍城北區議員關浩洋，昨
日分享未來工作計劃。

潘卓斌表示，民建聯黃大仙團隊
過往一直就東九龍跨山線建議收集
市民意見，當中建議是希望在黃大
仙區有延線，由鑽石山站經富山
、慈雲山學校村和慈雲山站，未
來會繼續跟進和約見不同政府部
門。

越毅強稱，黃大仙區有很多依山
而建的社區，對無障礙通道的設施
需求很大，團隊正爭取政府於彩雲
區或富山區有更多依山而建社區配

套的完善，以及希望爭取與政府研
究能否在黃大仙區內覓地興建一間
全科醫院。

冀九龍城北加快重建
吳寶強就促請一地多用興建綜合

大樓如蕪湖街球場和加快興建何文
田綜合大樓，提供更多文娛康樂設
施予市民；關注何文田考車中心造
成區內交通擠塞的影響；環境衛生
方面，促請在屋內設立一些滅鼠
隊伍。

關浩洋介紹，九龍城北包括九龍
塘、九龍城、啟德和土瓜灣，新舊融
合很厲害，舊區很關注降低強拍門檻
後是否可加快重建、私人收購過程中
如何保障舊樓小業主權益，不少街坊
希望修例能提供更多支援。

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：漁護署昨日宣布，紅花嶺郊野
公園即日起成立，成為香港第25個
郊野公園。

位於沙頭角
郊遊徑需行逾四小時
漁護署介紹，紅花嶺郊野公園位

於沙頭角，北面與深圳梧桐山風景
區的山脈相連，南面鄰近八仙嶺郊
野公園，面積大約 530 公頃，當中
有不少屬高保育價值的物種，例如

紅杜鵑、土沉香、大草鶯及灰
伏翼。公園內有曾生產方鉛礦
的礦洞，是本港1940年代最大
規模的採礦系統之一。

署方正修建遠足徑網絡、郊
遊地點、觀景點等，現時紅花
嶺及蓮麻坑郊遊徑已開放，入
口分別位於沙頭角山咀和蓮麻
坑村，沿路會設置資訊板、路
標和標距柱，並加設觀景點及
傳意牌，方便市民遠足郊遊。

至於蓮麻坑鉛礦洞，現正進
行活化工程，日後將成為開放式博
物館，讓公眾了解過往採礦歷史和
蝙蝠生態，工程預計年底完成。

發言人提醒市民，紅花嶺郊野公
園位置偏遠，山勢崎嶇，沿兩條郊
遊徑遊覽需步行約四至五小時，市
民應按體力、遠足經驗及天氣情況
計劃行程。另外，漁護署建議市民
結伴同行，並實踐 「行山有道」遠
足禮儀保護郊野，包括自備可重用
水樽和毛巾，以及 「自己垃圾自己
帶走」。

【香港商報訊】記者萬家成報
道：本港昨日天氣普遍寒冷，寒冷
天氣警告生效。受東北季候風影
響，昨早本港多處地區氣溫下降至
12℃左右，較前日低約6℃。天文
台預料今晚及明早有一兩陣雨，天
氣寒冷，市區最低氣溫約10℃，
新界再低一兩度，而高地氣溫顯著
較低。

天文台表示，今日最高氣溫約
15℃。受東北季候風及一道廣闊
雲雨帶影響，今日華南沿岸天氣仍
然寒冷及有一兩陣雨。季候風會在
下周一及下周二逐漸被一股較潮濕
的偏南氣流取代，廣東沿岸地區有
薄霧，日間溫暖。預料另一股東北
季候風會在下周中後期影響廣東，
該區氣溫稍為下降。

全國人大常委李慧表示，爭取更多中央
政策加快河套發展，例如支持批准內地科研
和臨床試驗採集的生物樣本和相關數據進入
河套香港園區，並在風險可控情況下，供合
資格香港院校、科研機構和企業在香港園區
內使用。

冀放寬內地旅客離港免稅額
李慧提到，內地旅客離港免稅購物額度

已實施十多年，認為有進一步上調空間，希
望由現時的5000元放寬至30000元，如果兩
會期間與財政部官員會面，將向對方反
映。她又建議優化外國人來華生活旅遊措
施，推出英文頁面的政務旅遊手機應用程
式，並探討建立方便外國旅客的支付渠

道，例如參考香港 「八達通」，兼具儲值
和消費功能。

民建聯副主席、港區全國人大代表召集人
陳勇說，建議有成立由自然資源部和生態環
境部牽頭，各部門與兩地政府參與工作專
班，就邊防開放、人流通關等，完善相關政
策支持，令梧桐山——紅花嶺——八仙嶺生
態走廊變成生態融合好範例。

他續指，國家 「十四五」規劃支持香港發
展成中外文化藝術交流中心，建議中央支持
讓更多體育文化盛事在港舉行，或讓香港協
辦；又提出邀請內地文藝團體來港共同參與
演出，廣納人才，招募香港文化演藝從業員
進入內地文藝團體，讓港人可吸收和傳承中
華文化精髓。

望實施落馬洲香園圍24小時通關
民建聯其他建議或提案還包括兩地通關便

利措施，民建聯提出，希望在深圳灣，落馬
洲和香園圍口岸實施24小時通關；進一步推
動愛國主義教育法在港實施，包括將參觀軍
營或展覽館納入本地中小學和幼稚園課程
等。

另外，全國政協委員黃錦輝將提出六個提
案，包括制訂措施便利內地生應考DSE、深
港共建藍色糧倉、大灣區職業教育、嶺南中
醫藥文化傳承、大灣區固體廢物共同治理及
民辦高校碩士課程的發展。各提案以推動粵
港澳大灣區建設和香港融入國家發展大局為
目標。

【香港商報訊】記者唐信恒報
道：全國兩會即將在北京召開。民
建聯港區人大代表和政協委員昨日
公布，將會在全國兩會提出31項建
議和提案，推動兩地合作和發展，
每一項建議都是惠港政策，涉及促
進金融市場互聯互通、粵港澳大灣
區協同發展、推動人心回歸、優化
營商環境和推動兩地民生發展等。

各界英領館請願 怒斥抹黑23條立法

寒流來襲 今明市區最低僅今明市區最低僅1010℃℃

「港車北上」倘驗車及格
兩年內續申請可豁免重驗

陳積志獲當局委任申訴專員

▼昨日本港氣溫下降，市民外出
時都添加禦寒衣物。記者 馮瀚文攝

多個民間團體到英領館請願，反對英外相抹黑23條立法。
記者 崔俊良攝

民建聯港區人大代表和政協委員將在全國兩會上提多項建議。 記者 唐信恒攝

民建聯區議員爭取
東九龍跨山線延線

紅花嶺郊野公園成立
飽覽梧桐山風景

沙頭角紅花嶺郊野公園北面與深圳梧桐
山風景區的山脈相連。 政府新聞處

陳積志將於4月1日
起履新。
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香港商報評論員 李明生

為谷旺旅遊業，預算案提出全方
位打造香港品牌，重頭戲之一是每
月在維港舉辦煙火和無人機表演，
昨日旅發局透露最快於5月舉行。近

來北上消費火爆，有意見指內地有價格
優勢，香港只能眼睜睜看着人流北上，有心

無力。客觀來講，香港優勢不在價格，打造更多優質
獨特體驗，做好香港品牌，自然客似雲來。

維港作為舉世聞名的香港地標，夜景燈光之美本已
冠絕世界，過去每次煙花匯演均吸引數十萬人夾岸觀
賞，現在每月加映煙火和無人機表演，錦上添花之餘
一舉多得，不單可望吸引更多旅客來港，還可延長旅
客留港天數，以及延長旅客全日行程，強化 「夜經
濟」效果。好像主題樂園每晚安排壓軸煙火表演，許
多旅客皆因此留到最後盡興而歸；欣賞維港夜景本身
已是一道主菜，加添煙火和無人機的新元素誠更不容
錯過。旅客行程上每多一項活動，都意味會多花時間
在港旅遊；旅發局最新調查指，受惠 「盛事經濟」和
「區區都繽紛」等連串活動，已成功令去年過夜客平

均逗留時間延長，從疫前的3.1晚增至3.6晚，維港表
演的提振效果相信不遑多讓。新措倘能吸引更多旅客
專程前來，無疑最理想，畢竟有別香港人，其他地方
的旅客未必常常看到如斯美麗的海港；可是，旅客留
耐一點，留夜一點，亦有助帶旺香港市道。

維港騷將與本地節慶結合，還可相得益彰強化香港
品牌；香港不單全年都精彩，兼且區區都繽紛，誠可
在鬥優質、鬥特色上加大力度。譬如5月，趁五一黃
金周的客流高峰，借機宣傳同月的長洲太平清醮，包
括在煙火和無人機表演裏滲入搶包山、飄色等元素，
豈不可同時推廣香港特色？由端午節、中秋節，到萬
聖節、聖誕節等，每月上映的維港騷都可強強聯手，
包括讓旅客體驗這個東西文化薈萃的國際都會魅力；
要進一步聚人氣、聚財氣，尚可在維港兩岸同時舉辦
具節慶特色的市集和活動等。維港騷每月恒常舉行，
也有利於旅客更好規劃行程，錯過一次還有許多機
會，想再回味亦可重覆再來，包括一併來港感受節慶
氣氛。其實，香港特色絕不限於維港一景，預算案所
提的 「西貢海藝術節」、 「設計#香港地」、 「城市
漫步」等等，當中涉及文化遊、深度遊，以至遠足、
越野跑等，都可用好本地特色旅遊資源，特別是透過
產品、活動等來包裝提高易達性。展望未來，有關方
面要繼續循此方向增量提質，讓旅客更易欣賞參與、
體驗區區有特色兼區區有美景的香港，不斷刷亮香港
品牌的獨特性，從而提高香港旅遊競爭力。

香港不能與其他旅遊城巿鬥平，一方面是受條件所
限，另方面亦非適切發展方向。即如市場學的4P，
價格只屬其一，還有許多競爭優勢；做好香港品牌正
可從產品和宣傳入手，開拓維港騷和特色遊更可用盡
地利。與其降低價格，不如多元增加供給，完善各項
配套，百貨應百客。以酒店業為例，儘管平均房價上
升，除要續增供應，亦可多提供各式房間，以更好照
顧不同旅客需要；值得留意的是，香港酒店房間數目
從2018年的8萬多間增至最新逾9萬間，但由中價酒
店到賓館的數量則不升反跌。鬥優鬥特不鬥平，社會
各界要續諗橋以創意搶攻，同時也須鞏固基礎，香港
品牌必可全方位發光發亮。


